

**10月20日 しめいようちえん うんどうかい**

前日には予想もしなかった早朝の雨！！今年の運動会は 前半は紫明小学校の体育館を、水はけなどの状態が良くなつたので後半は運動場をお借りして行いました。2学期になり活動量も目に見えて増えてきた子どもたち。お散歩に出かけたりかけっこをしたりみんなで演技を組み立てたり・・・等、運動会を楽しみに運動遊びを積み重ねました。一人一人会場に飾る旗を作りました。年長のきりん組さんはポスターや看板を作ったりプログラムのカットを書いたり等運動会に向けての活動も少しずつ続けてきました。運動会当日は、会場の移動などもありましたが、その場の状況をすぐに理解して、のびのび運動を楽しんだ子どもたち。お家の皆さんやお客様に温かい拍手をいただき、とっても元気に半日を過ごしました。おうちの方々と一緒に大玉転がしやダンスも楽しみニコニコ嬉しい子ども達。運動会を通してひとまわり大きくなった子どもたちです。楽しい保護者競技も子ども達の声援で大いに盛り上りました。

保護者の皆様には、プログラムの進行などにご理解ご協力をいただき、準備や後片付けにもお力を頂戴いたしました。厚く御礼を申し上げます。小さなお友達、小中学生の皆さん、ご熟年の皆さん、競技にご参加ありがとうございました。

**10月23日 おいも いっぱいほれたよ！ きりん・ばんだ・うさぎ・いもほり遠足**

予定していた9月雨のため延期になっていたいもほり遠足。バスと農園の予約がつき、やっと23日お芋ほり遠足に出かけることができました。前日は雨で心配しましたが、

23日は秋晴れのいいお天気！みんな長靴をはいて準備万端！

大型バスに乗ってさあしゅっぱ～つ！山科勧修寺農園へ！

バスガイドさんは先生たち！ 楽しく農園に到着しました。

実はお芋掘り期間は終わっていたのですが、みんなのために畠のお芋を残しておいてくださったので、広い農園は紫明のお友達貸切です。

荷物を置いてお芋畠へ！！軍手をはめてみんなで頑張って掘りました。前日の雨で土がしまって少しほりあげるのに時間がかかりましたが、

「わあい。おおきなおいも！」「うんとこしょ！どっこいしょ！」「すごいすごい」みんなとっても頑張って掘りました。お芋の出来は上々！です。沢山掘り上げてみんな大満足！お腹ペコペコ！青空の下でのお弁当もとっても美味しかったよ。お屋からは農園を散策して秋をいっぱい見つけました。お芋のお味はいかがでしたか？残念ながら参加できなかつたお友達もお庭で育てた幼稚園のおいもを 後日にお芋掘りしました。



• ことりさんは、幼稚園のお芋をみんなで掘りました。

うんとこしょ どっこいしょ 土からお芋がお顔を出して感激！ほりあげて感激！小さな手で一生懸命ほったよ！葉っぱやつる付きのお芋はどのクラスの制作や絵画のモデルにも活躍してくれています！

## どんぐり どんぐり

10月22日 きりん組は植物園に行きました。この日は、「大学で森やどんぐりの研究をしておられる」どんぐり博士さん（卒業生大橋君のお母様）がきりん組のみんなのために来てくださいました。植物園を博士と一緒に歩きました。台風が駆け抜けていったせいでどうか？いつもより樹木の状態が異なっていましたが、すだじい・しりぶかがし・まてばしい・あらかし・あべまき・むくろじなどをひらいながら、博士からどんぐりについて沢山お話をうかがいました。拾ったどんぐりを種類ごとに観察。一口にどんぐりといつても各々違うことに気がつき、博士からいろいろな視点からのお話も聞かせてもらいました。どんぐり博士さんたくさんのこと教えていただきまして本当にありがとうございました。



### おむすび パーティー

お庭の稻は例年より随分早く夏休みの間に黄金色に！！  
ところが目ざとい雀さんたちにあっという間にたべられてしましました。田んぼからいただいたお米で 各クラスごとにおむすびパーティーをしています。うさぎ組の

お友達は31日水曜日に行いました。お米をあらって炊飯器で炊き上げました。ご飯が炊けるいい匂い。一人一人おむすびを握りました。美味しかったよ！みんなとっても上手に握りました。ことり組さんにもおむすびをおとどけしました。ぱんだ組さんきりん組さんもおむすびパーティーが楽しみですね！



### 秋 みいつけた！ 秋 てくてく おさんぽ！

お庭の柿の木もオレンジ色に色付き、百日草もピンク色やオレンジ色がより鮮やかになり種もいっぱいとれました。今年の10月はお天気が今ひとつ日の日が多かったのですが、お天気の良い日には、植物園や賀茂川や公園にお散歩に出かけたくさん遊びました。



秋の  
賀茂川